



# Schlüsselburger Info



Mitteilungen der Kulturgemeinschaft Ausgabe 03/2023 Jahrgang 26  
Redaktion: S. Lena und Team, Mail: schluesselburger-lena@gmx.de, Tel.: 0177-4246461

**Redaktionsschluss für die April Ausgabe am 10.04.2023**

## Osterfeuer

➡ Ab dem 25.03. kann unbehandeltes Brennholz und Baumschnitt am Brennplatz angeliefert werden. Am **Ostersamstag ab 19 Uhr** gibt es Bratwurst und Getränke am Brennplatz. **Um 20 Uhr** wird das Feuer **a n g e z ü n d e t**.

FFW Schlüsselburg  
Sven Harmening

## Ostereiersuche am Brennplatz

Auch in diesem Jahr lädt die Kulturgemeinschaft Schlüsselburg ganz herzlich alle großen und kleinen Kinder zur Ostereiersuche am Brennplatz ein.

Los geht's am Samstag, 08.04.23 um 18.00 Uhr.

Wir freuen uns auf Euch!

## Saubere Landschaft

Dieses Mal geht es um die Hinterlassenschaften von Hunden. Ein leidiges und streitbehaftetes Thema. Wir wollen einmal Fakten zusammentragen. Hundekot verrottet - allerdings deutlich langsamer als der Kot von Pferden, Kühen oder Schafen. Was ungleich schlimmer ist, Hundekot in Plastikbeuteln verrottet gar nicht. Worin die Motivation besteht, den Kot zunächst aufzunehmen, dann aber die Tüte wild zu entsorgen, erschließt sich uns nicht. Hundekot auf Gehwegen verrottet laaaaaangsam. Hundekot in Gärten oder auf Privatgrund verrottet gewiss irgendwann, ist



## Neues vom Sportverein

### Giesecke Bedachungen sponsert neue Trikots

Die Tischtennissparte des SV kann sich über insgesamt 42 neue Trikots freuen. Die offizielle Übergabe fand am 10.02. in der Sporthalle statt. Spartenleiter Felix Bertram bedankte sich im Namen aller für die großzügige Spende und überreichte Firmeninhaber Tim Giesecke einen Pullover in der gleichen Optik wie die Trikots. Die Sparte bedankt sich auch an dieser Stelle noch einmal recht herzlich für die tolle Aktion.



aber nicht schön für die EigentümerInnen. Lassen Sie uns verantwortungsbewusste Gassi-GeherInnen sein und uns die Hinterlassenschaften unserer Hunde aufnehmen und entsorgen - zuhause im Restmüll. Das beschwichtigt gleichermaßen die weniger Hunde-affinen BürgerInnen. Außerdem leisten Sie damit Ihren ganz persönlichen Beitrag für unsere Umwelt. Und nein, die Hundesteuer ist kein Argument „wilde Wutz“ zu sein. Damit der Ruf unserer Vierbeiner nicht länger leidet, sorgen Sie bitte für eine saubere Landschaft. Vielen Dank.

### ➡ **Jahreshauptversammlung der Jagdgenossenschaft**

Donnerstag, 13.04.23 um 20 h im HH Haus Hohe Straße 38.

Liebe SchlüsselburgerrInnen,

der Dörpverein Müsleringen e. V. richtet am Samstag, den 09.12.2023 einen **Weihnachtsmarkt** auf dem schönen Dörpsplatz aus. Beginnen soll der Markt um 14 Uhr.

Es wäre sehr schön, wenn sich Vereine oder auch Personen als Aussteller beteiligen möchten. Eine Standgebühr wird nicht erhoben. Lediglich die Kosten für eine Hütte oder Ähnliches müssten getragen werden. Hat jemand eine eigene Hütte, entfallen diese Kosten.

**Rückfragen bitte gerne unter:  
015141217422**

**Anmeldungen bitte unter:  
Achim.Luebkemann@t-online.de**

Freundliche Grüße  
Achim Lübkemann  
Dörpverein Müsleringen,  
1. Vorsitzender

## Die Suche nach den Grenzsteinen der historischen Strecke Preußen Hannover von Wiedensahl im Osten und der holländischen Grenze im Westen.

Es gab einige von diesen Grenzsteinen auf Schlüsselburger Boden. Da sich aber niemand für diese Steine interessierte, kamen Interessenten aus der näheren und fernerer Umgebung und nahmen sich diese Steine. Im Zuge mehrerer Baumaßnahmen verschwanden in



unserer Gegend einige Grenzsteine. Zuletzt bei den Baumaßnahmen für den Windpark Petershagen. Durch die Vermittlung eines interessierten Menschen, konnten einige dieser Steine, teilweise an völlig falschen Orten gefunden werden.

Der neue Standort wird der Bezirksregierung Detmold mitgeteilt. Dort sind die Grenzsteine registriert. Der aktuelle Standort wird nachgetragen.

So kann ein historischer Grenzstein der Strecke Hannover – Preußen aussehen

### Grenzsteinlinie Hannover-Preußen 1837 von Wiedensahl bis Bad Laer

Verfasst von Jörg Feldmann/Tanya van der Wacht am 14. April 2009.

Die Grenze zwischen Preußen und Hannover von 1837. Längst vergessen, sollte man denken. Aber weit gefehlt – sie bildet nicht nur abschnittsweise noch heute die Grenze zwischen Bundesländern, sondern zeigt sich entlang dieser immer noch ganz unerwartet in Form historischer Grenzsteine. Diese Grenzsteinlinie liegt südlich des mittleren Niedersachsens, ungefähr im Raum Osnabrück-Minden, und zieht sich etwa über eine Strecke von ca. 200 km hin. Im Nordosten am rechten Weserufer beginnend, mit dem ersten Stein in der Gemarkung Raderhorst-Wiedensahl, an der Schaumburger Landwehr gelegen, über den Nordpunkt von Nordrhein-Westfalen fast bis zum ehemaligen Dreiländereck bei Bad Laer-Versmold. Im Laufe dieser Strecke vollzieht die teilweise immer noch vom Verlauf her gültige Grenzlinie als Landesgrenze zwischen Niedersachsen und Nordrhein-Westfalen, die markantesten Richtungsänderungen, wie z.B. von Nord auf Süd oder von Ost nach West schwenkend.

Quelle: Auszug eines Berichtes aus [Geschichtsspuren.de](http://Geschichtsspuren.de) Interessengemeinschaft für historische Militär, Industrie- und Verkehrsbauten.

### Maispaziergang

Am 01.Mai laden die Ortsheimatpflegerinnen zum Maispaziergang ein. Wir treffen uns vor Hamburgers Haus, Hohe Straße 38. Um 14 Uhr gehen wir los. Zum Eintreffen, nach ca. 2 Stunden, erwarten uns Kaffee/Tee, Kuchen, Maibowle und Maibock Bier. Selbstverständlich auch verschieden andere Getränke. Eure Ortsheimatpflegerinnen freuen sich auf viele MitspaziererInnen.

## Sammeltonne für einen guten Zweck ist angekommen

Am Samstag, den 04.03.2023 konnte die Wertstofftonne für die von Hartmut Precht unterstützte Sammlung übergeben werden. Dank der Spende der Firma Pre Zero hat nun jeder die Möglichkeit, gesammelte KRONKOR-KEN in dieser speziell gekennzeichneten Tonne abzugeben. Zugunsten der Finanzierung zur Anschaffung und Ausbildung von Therapiehunden für traumatisierte SoldatInnen, steht diese Sammeltonne für jede/n SpenderIn zugänglich auf dem Hof bei Familie Precht, Stolzenauer Straße 24.



Die Mitarbeiter der Firma PreZero, Standort Espelkamp, Marcel Strathmann und Steffen Meisolle, ermöglichten die Spende. Herr Meisolle brachte die Sammeltonne persönlich nach Schlüsselburg



### Spendenkonto für unser Infoblatt

Kulturgemeinschaft Schl.burg

IBAN:

DE69494900705008657800

Danke für jede Spende - auch kleinere Beträge helfen - !

### Der gute Gedanke für den Monat:

Wenn der Frühling grüßt, dann hüpfet das Herz vor Freude.

Irisches Sprichwort